

PROLETARISCHES FEUILLETON

Eine Stunde auf „Kanonjerka Lenin“

Von Karl Grünberg

In der weitschauholenden Bucht, die den natürlichen Hafen der
großgemeinten Wafu bildet, liegt ein grauweiss schimmerndes
Eiland unter. Bis hoch über die Tropfen hinauf bewimpelt ihm
der schwarze Holz die blutrote Marinestriegelflagge von U.S.S.R. Und
im höchstengenden Vorrichtung die Silhouetten von Geschützen.
Ja, und richtig... Da brüllen bei der Werft... die kras-
tisch gebauten Körper einer Reihe Torpedoboote. Was haben
sie hier auf dem Alpinen Meer, das doch beinahe ein jensei-
ches Mannengewölle ist, Kriegsschiffe zu suchen?

Die Wertheidhainer Genossen weisen hinüber nach der halben Epizone. Deutlich zeichnet sich im Lichte der untergehenden Sonne das kleine Gedötz der dortigen Bohrturmwüldet ab. Rückt man aber... bei Badi Eibad? Dort scheinen die neuen Bohrtürme nicht nur ins Meer hineinzuschießen. Kein, sie stehen tatsächlich zum Teil direkt im Wasser, um das Leidbare Blut der Erde unter dem Meeresboden herauszuholzen. Und dann die alten „Krefting“, Türme von IJthornen-Gorod, der Schwertarm, wo das bislangige Naphto zu leichtflammbarem Benzal-Benzin destilliert wird; unentbehrliche Nahrung für Krebsen. Und auch für Schiffe, Flugzeuge und Tandmotoren.

"Aber woher soll hier ein imperialistischer U-Boot kommen?" Die Hierbaschane lächeln nachdrücklich. In Bagdad und Basra liegen ja die auf Sowjetpetroleum beschafften Bombenwaffen des Imperialismus. Und dann die kaum 300 Kilometer ferne persische Küste... Zwar können auch englische U-Boote dort liegen. Aber sie wären doch nur zwölf Jachten eines Tages der Reede vor Baku. Einige sind sogar heute noch dort! Nur

"Im Grunde des Meeres nämlich.
Ja, die Sowjets sind auf der Wacht!
Vielleicht wollen Sie das Schiff mal besuchen?" fragten unsere
Küstenschützen.

Darüber ist es langsam dunkel geworden. Die Schiffe in der Bucht haben grüne, gelbe und rote Lichter aufgestellt. Von den Strandpavillons über die berüber leuchteten die Bogenlampen auf. Nur die mittleraltheitlich enge Versteckade liegt noch finster da. Die Fenster des alten Seemannsturms von Kna-Kola glimmen noch schwach im Widerhören der letzten Abendröte. Von der anderen Seite aber ... ein anderes, heilsames Bild: hunderte, mein, tausende von winzigen, zitternden Lichtpunktfischen, die wie die illuminierten Blätter einer ungeheurenen Blätter fah über das still Wasser zu bewegen scheinen. Das sind die Bohrarmwaleher von Sichtschiff-Magön, wo wir gestern nacht die Raphabteckkrupple bei der Arbeit belacht hatten. Und über allem tanzen die Sternen

Lebt beginnt auch der *Venin* aufzuleuchten. Winter-
Reeling. Wolken bilden eine einzige Kette von strahlenden Glü-
hbirnen. In halber Höhe des Horizontes kommt ein riesiger
Sowjetstern-Transparent auf. Blaurosa funkteln Sichel und Hammer
in die Nacht hinaus. Die Stimmung an Bord ist jetzt — da-
wo uns schweren Herzens zur Abfahrt rütteln — auf dem höchsten
Punkt angelangt und bricht elementar über uns zusammen. Keine
geringe Melancholie posen uns an den Hälften. „... Urtypisch,
doch schmalen wie in die Füste! Werden aufgelungen und wieder
zusammengeflost. Und noch einmal... und noch einmal... Die Glü-
hbirnen ringsum — das Schiff — die ferne Stadt am Ufer flim-
mern vor unseren Augen auf und nieder. Gott unter uns gähnt
das schwärzglühende Meer. Über wohlbeholtien linden manch-
schlichtlich — wenn auch etwas außer Atem — wieder auf dem
Stahlbed.

Händelsfüttern nach allen Seiten. — Trommelmitteln ist Trumpetenabmitten! Die Balltrapsoche salutiert.

„Dosenbänje!“ „Dosenbänje!“ (Das Wiedersehen) „Urrah und ein donnerndes „Hatt Hraun!“

Peinfatzen und Sternensäulen heigen zum Himmel zu.
Deutlich erstrecken wir — immer kleiner werdend — die an Heilin
und in den Wänden mindestens Matrosen.

„Tasmibanje“ „Tasmibanje“

Schweigend sieben die Mangroven und Blugabwehrforscheren den "Stern" zusammen hinaus in die Nacht.

Das tägliche Verbot?

Drei Eisler-Chöre beschlagnahmt

Drei Tage nach dem Verbot des proletarischen Wochensfilms „Kuhle Wampe“ hat das „Heilige Hebel“ einen neuen Schlag gegen die Kulturfront des Proletariats ausgeführt. Das Reichsinnenministerium hat auf Grund der dritten Notverordnung zur Bekämpfung politischer Unruhen vom August 1933 über die bekannten und beliebten Chöre des Komponisten Hans Eisler bestimmt: den „Arbeitsplan“, die „Bauernrevolution“ und „Heber als Taten“. Diese Chöre seien „geeignet, die öffentliche Ruhe und Sicherheit zu gefährden“ insbesondere der Rechtsradikale. „Bauernrevolution“ ist nicht mehr auf Wiederaufnahme eines früheren

Die Chöre wurden vor drei Jahren auf dem Berliner Fest der Internationalen Waffengleichheit vorgeführt und erlangten einen heiligen Erfolg. Die bürgerlichen Kritiker mutigten zu geben, daß vom fünfzehnten Standpunkt aus einschließlich

arbeit geleistet wurde. Das ist den Wettermännchen vom Bau-
hauptmann, Ihnen geht ja die ganze Wissenschaft nicht.

Nun, ihr Arbeitertünger, die ihr noch in den reformistischen Plänen organisiert seid, mettli ihr was? Daß Bieder, die täglich und ständig auf den Lippen traut, weil sie euer Eigentum sind, von jenem kleineren Hebel verdrängt werden, das eure Führer auf den Platz gesetzt haben.

Und ich hoffen von der „absoluten Kunst“, merkt ihr manches nicht, daß Kunst dem Herrn vom bürgerlichen Staatsapparat nur solange geht, wie sie ihnen nicht gefährlich wird, daß es eine politische Kunst einfach nicht gibt? Wollt ihr immer noch denen stehen, die die geistige Freiheit knebeln und die Kunst einem Instrument der Verblüffung und Unterdrückung der Arbeitenden machen wollen? Eine breite Protestbewegung gegen diesen neuen Terrorist sozialistischer Willkür eingetreten.

Unsere Wandzeitung

Zehn Tage vor der Wahl beschlossen wir in unserem Zellelthal eine Wahlzettelung aufzuhängen. Sie sollte dazu beitragen, auch den letzten Menschen für die Wahlberechtigung zu erhalten.

nahmen für die Partei gemacht. Der Genoss E. hat 80 „Welt“ verkauft, 23 „Rote Fahnen“, 40 Broschüren und 2 Heften für die Partei gemacht.

nahmen für die Partei gemacht.
Was aber noch wichtiger war, die politischen Lüfte stiegen höher und höher... es kam zu richtigen Wettbewerben unter den einzelnen Genossen, und wir müssen heute: unsere Wahlzeitung einer der besten toten Wahlzeitungen. Wir können also alle Zeilen räumen, für die kommende Wahlzeitung auch eine Wettbewerb mit einem Arbeitsbarometer im Zellenlokal aufzuhängen.

Messung der Deklination der Sterne

Wien, 7. April. Die erste Unionskonferenz für Ultraviolette im Volksw.-Observatorium hat beschlossen, eine Expedition in Sowjet-ukraineren nach Neuseeland zu entsenden, um Messung der Declination der Sterne auf der südlichen Halbkugel vorzunehmen. Außerdem möchte die Konferenz den Beschluss fassen, dass die internationale Sternwarte im Jahre 1926 in Wien veran-

In der Sowjetunion werden diese Arbeiten im Pulkovo, Moskau, Charfom, Nikolajew, Perm, Novosibirsk, Irkutsk und Tscheljabinsk ausgeführt.



Diese 16jährige Amerikanerin Eleanor Link nimmt ihr täglich Schwimmen im Krokodilbecken des Zoologischen Gartens von Los Angeles, ohne sich im geringsten vor den gefährlichen Bestien zu fürchten. Wie man sieht veranlaßt sie sogar einen Einkaufsbummel.

更多資訊請上網查詢：www.taiwantravel.com.tw